

# Stadt Erlensee

<b>Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung</b>	Drucksache	<b>165 / LP 21-26 STVV</b>
---	------------	----------------------------

Az.: 3 (+4)/4/	Erlensee, den 31.05.2024
Fb.: Bauwesen und Stadtservice	

Betr.:	<b>Kampagne refill –deutschland – Kostenlose Trinkwasserversorgung im Stadtgebiet hier: Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 29.05.2024</b>
--------	--

## Anlagen

Beratungsfolge	Termin	
Stadtverordnetenversammlung vom	13.06.2024	5. Punkt der Tagesordnung
Sozialausschuss	28.08.2024	2. Punkt der Tagesordnung
Stadtverordnetenversammlung	05.09.2024	4. Punkt der Tagesordnung

<b>Kostenstelle:</b>		
Planansatz Haushaltsjahr inkl. Haushaltsreste:		€
bisher verausgabt und verfügt:		€
finanzielle Auswirkung der Vorlage:		€
anschließend noch verfügbar:		€

## **Beschlussvorschlag:**

Die Stadt Erlensee schließt sich der Kampagne refill-deutschland.de an. Beteiligte Läden und Gastronomiebetriebe zeigen durch einen an der Tür angebrachten Sticker, dass dort mitgebrachte Wasserflaschen kostenlos aufgefüllt werden können. Zudem steckt unter refill-deutschland.de ein Fähnchen in einer interaktiven Karte, die es möglich macht, schnell im Internet die nächste „Zapfstelle“ zu finden.

## **Begründung:**

Das Konzept von *Refill* steht für Umweltschutz, Müllvermeidung und dem Schutz von Leitungswasser als Trinkwasser. Das Konzept ist simpel und einfach. Läden oder Gastronomiebetriebe mit dem Refill Aufkleber am Fenster oder der Tür füllen kostenfrei Leitungswasser in mitgebrachte Wasserflaschen. Das ist besonders in heißen Sommern für Familien und Senioren ein guter Service. Auch das Gesundheitsministerium weist immer wieder daraufhin, wie wichtig es, gerade für ältere Menschen ist, in den heißen Sommermonaten ausreichend Flüssigkeit zu sich zu nehmen.

Hier werden zwei wichtige Ideen miteinander verknüpft: Gesundheitsvorsorge und Reduzierung von Plastikmüll.

Vorbild für das Projekt ist *Refill Bristol*, wo das Projekt schon seit 2015 erfolgreich läuft.

Im März 2017 in Hamburg gestartet, ist *Refill* inzwischen zu einer deutschlandweiten Bewegung geworden. *Refill* ist ein ehrenamtliches Projekt von Privatpersonen und ist deswegen unternehmensunabhängig und parteiunabhängig.

Durch das großartige Engagement von vielen Ehrenamtlichen, die *Refill* in ihren Städten organisieren, wird ein deutliches Zeichen gesetzt, dem Plastikwahnsinn ein Ende zu bereiten und auf die Verschmutzung durch Plastikmüll hinzuweisen.

Unternehmen können *Refill* als Sponsoren unterstützen und werden dann auf der jeweiligen Stadt-Webseite als Sponsoren mit ihrem Logo aufgeführt. Es bietet sich an, hier zunächst mit den beteiligten Läden und Betrieben des Projektes „Leon“ in Kontakt zu treten. Diese arbeiten ja bereits mit der Stadt zusammen.